



los orfeonistas de Azcoitia y el uniforme blanco de los músicos valencianos.

Como todo Burgos se reúne cerca de la Catedral, Plaza Mayor y Paseo del Espolón, hasta acomodarse a estos parajes para el acto.

Los días, espléndidos, se ponen a tono con la espléndida de la fiesta. El programa de hoy es variado e interesante. No pudiendo verlo todo a la vez, vamos a la Catedral.

Asisten los Reyes a la solemne misa pontifical del Nuncio. Se declara Misericordia de la Catedral de Burgos. Las calles que dan a este templo se hallan desiertas de gente.

Después regresaron los Soberanos a Palacio para disponerse a asistir a la solemne fiesta del Centenario, que se cumple hoy.

Al otro lado, los Cardenales, el Primado y los demás Prelados. En el coro se ha instalado el orfeón de Azcoitia.

En el coro se ha instalado el orfeón de Azcoitia. El padre Otaño, gloria de la música, anda de uno a otro lado dando órdenes.

Como la iglesia está vacía desde el coro hasta la puerta, los sonidos se difunden con claridad maravillosa. Son más de setecientos las voces.

El sermón es a cargo del Cardenal de Burgos doctor Benlloch, que en este día se ha dignado el objeto de tantos afanes y trabajos.

Comienza el Cardenal haciendo el panegírico de la piedad del Monarca, recordándole su acto heroico del Cerro de los Angeles, cuando se consagró con su amada España al Corazón de Jesús, por lo cual le llama sacerdote y víctima de la Patria.

Si no es su víctima real hasta la fecha, es por especial providencia de Dios; pero está dispuesto a serlo y a derramar hasta la última gota de su sangre por ella.

Don Alfonso asiente magnánimo desde su trono, y visiblemente emocionado, le dirige al rostro la sangre generosa, como si fuese a vertérsela ya sobre el altar de la Patria.

El holocausto de su vida, tantas veces ofrecido, algunas iniciado, aunque por dicha nuestra no cumplido, brota espontáneo de su alma esforzada y caballerescas.

Y nuestro Santo antecesor—continúa el Cardenal dirigiéndose al Rey—que traza de con la punta de su espada las fronteras de nuevos reinos, con esa misma espada edificaba los lugares en que había de erigirse en los venideros tiempos de la paz.

El fundador de ese trono, que para felicidad y gloria nuestra ocupó, trono que por eso se le llama de San Fernando, fundaba también esta Catedral por cuyos méritos Burgos se nombra en el extranjero.

Comienza las palabras del Rey de que hoy que hacer revivir los grandes momentos y las grandes figuras de la Historia patria. Uno de esos momentos es el de la colocación de la primera piedra de la Catedral de Burgos.

Burgos se nombra hoy en el mundo por la Catedral. Ayer la reliquia de San Fernando, hoy su sucesor. El Cid es la leyenda que unió a Valencia con Castilla.

No robamos las cenizas del Cid al Ayuntamiento; queremos darles lugar más heroico bajo este abombado de la Catedral de Burgos, a la sombra del Dios de las batallas.

En pago de las gracias a los Reyes por haber aumentado con su real presencia el brillo de estas fiestas, y narra su entrevista con el Pontífice, en la cual le dió la gran merced de anticipar su nombramiento en el Consistorio para que pudiese el nuevo Cardenal organizar las solemnidades centenarias.

Después de la lectura, el Cardenal invocó, con visible emoción, la protección del Cielo sobre este católico Monarca, y que ponga en el corazón de su augusta esposa el esfuerzo necesario para unirse al Rey en la gloriosa y difícil empresa de hacer a España grande y feliz.

Burgos, envolviéndola, acariciándola con sus pliegues de oro y grana.

Dato digno de notarse: estas banderas son nuevas todas, como si aquel rojo que parece circular por las calles de balón a balón, de edificio a edificio, fuese sangre nueva de una España rejuvenecida.

Manuel GRANA. El orfeón Azcoitiano. (SERVICIO TELEFONICO)

BURGOS, 20.—Esta mañana llegó en tren especial el Orfeón de Azcoitia, compuesto de 700 voces de ambos sexos y dirigido por el padre Otaño.

La población ha dispensado a los orfeonistas un entusiasta recibimiento, acompañándoles en gran número hasta el Ayuntamiento donde los espatanzarios ejecuta con algunos de sus típicos bailes.

Después regresaron los Soberanos a Palacio para disponerse a asistir a la solemne fiesta del Centenario, que se cumple hoy.

Misa Pontifical.—Elocuente sermón del Cardenal Benlloch.

BURGOS, 20.—Los Reyes entraron en el templo por la puerta del Perdón, bajo palio. En aquel momento el Orfeón azcoitiano, situado en la explanada próxima, cantó la Marcha Real, con la letra patriótica escrita por el poeta Marquina, y armonizada por el padre Otaño.

En la Catedral habíase adoptado grandes precauciones, prestando servicio dentro y fuera fuerzas de la Benemérita y Seguridad. Sólo se permitía la entrada por invitación, quedando fuera millares de personas.

Los Reyes ocuparon su trono, acompañados del infante, y demás personas del séquito. En frente se situaron el Ayuntamiento, la Diputación y los Prelados, llenando la nave principal los representantes en Cortes, las autoridades y las Comisiones y representaciones oficiales.

Las naves laterales fueron invadidas por un público numerosísimo. Ofició de Pontifical el Nuncio de Su Santidad, y el Cardenal Benlloch pronunció un sermón elocuentísimo, de tonos patrióticos. Terminado el sermón, el Rey dió al Infante el encargo de que felicitase al Cardenal. El Infante cumplimentó el encargo regio inmediatamente.

Después, puestos en pie, los Reyes y todos los presentes, el Canónigo señor Rogi leyó el «Breve» Pontificio, por el cual se concede a la Catedral la categoría de Basílica. En esta fiesta se cantó por 100 voces la Misa del maestro Reñco, y el «Ave María» del padre Otaño. Esta última con el refuerzo de los orfeonistas azcoitianos.

Al final se cantó el Te Deum. A la una de la tarde terminó la solemne ceremonia, dirigiéndose los Reyes a visitar la Exposición de avicultura, que se clausurará hoy.

Desde la exposición marcharon a pie al Palacio Arzobispal. Comieron con los Reyes el Nuncio, los Prelados que asisten a las fiestas del Centenario, el ministro y los señores palatinos.

Disertó acerca de la Iglesia y el Arte, manifestando que Burgos es el solar cívico donde con más fuerza latió la fe cristiana.

Un discurso del Rey. A continuación se levantó el Rey, quien pronunció un maravilloso discurso, que mereció ser oído por todos los españoles que vieron cómo sienten el Monarca.

Para la Reina y para mí—comenzó diciendo—es motivo de gran satisfacción sumarnos a este día de gala que representa el centenario de la Catedral, monumento que es símbolo de lo que Castilla fué, de lo que es y de lo que seguramente será. (Ovación.)

La Catedral ha dejado de ser una obra de arte, que servía, como fin casi principal, para la exhibición en las postales. Hoy, al que siente en español, le llega a lo vivo, le habla el corazón, le recuerda una época gloriosa.

La reliquia de San Fernando es el símbolo que une a Sevilla con Burgos. ¿Qué mayor satisfacción para un Rey, que lo es ya de España entera, que estrechar los lazos que unen a todas las ciudades españolas? (Entrañados aplausos.)

Tributa elogios al Cardenal Benlloch por sus trabajos, y dice que el acto que se celebra demuestra que la religiosidad de España es religiosidad que del Rey abaja todos confesamos. (Ovación.)

Por eso saben los militares que la cruz que llevan en la espada les obliga a cumplir sus deberes con la Patria y con la Religión. En el traslado de las cenizas del Cid, el personaje que creó a Castilla—continuó diciendo el Rey—, yo quiero que tome parte mi familia, y por ello ayudará a llevarlas el infante don Fernando.

las, donde el Monarca examinó detenidamente diversas joyas, entre ellas los trofeos de guerra de Las Navas y de Lepanto y la espléndida colección de tapices.

La visita duró largo rato, y durante ella los Reyes dieron muestras de admiración y entusiasmo.

Concierto del Orfeón de Azcoitia. Los Reyes se dirigieron después a la Plaza de Toros, donde el orfeón de Azcoitia, en combinación con las bandas municipales de Valencia y de los regimientos de la Lealtad y San Marcial, dieron un concierto.

Después, en el teatro Principal, con asistencia de los Reyes, el señor Menéndez Pidal dió una interesantísima conferencia, en la que empujó la figura del Cid en nuestra Historia, defendiéndole contra las diatribas de que ha sido objeto por parte de algunos historiadores, señalando su significación e importancia en la obra de la Reconquista.

Sus majestades marcharon a continuación al Palacio Arzobispal, desde uno de cuyos balcones presenciaron el desfile de la suntuosa procesión del Santísimo Sacramento, que fué trasladado desde la histórica iglesia de Santa Agueda hasta la Catedral.

Ofició el Nuncio y asistieron los Prelados y el Ayuntamiento. Desde el Palacio Arzobispal el Rey y su séquito fueron al histórico Monasterio de San Pedro de Cardena, donde han permanecido durante muchos años los restos del Cid y de doña Jimena.

En el teatro se celebró una función de gala, que resultó un acontecimiento. Los Reyes fueron recibidos a los acordes de la Marcha Real. Se presentaron en el palco regio, que se hallaba adornado de flores. El público les tributó una calurosa ovación.

La Reina se retiró durante el tercer acto, por estar fatigada de los actos del día. El Rey estuvo hasta el final. La función terminó a la una de la madrugada. Al retirarse el Monarca fué despedido con aplausos del público, que siguió al coche regio, vitoreándole.

LOS CATOLICOS ALEMANES ASAMBLEA GENERAL EN FRANCFORT

BERLIN, 20.—Reanudando una tradición interrumpida por la guerra, los católicos alemanes celebrarán en Francfort sobre el Main una asamblea general los días 29, 30 y 31 de agosto. En los mismos días se celebrará el centenario de la diócesis de Limburgo, fundada el 16 de agosto de 1821.

La última asamblea general de los católicos alemanes, se celebró en Metz, el año 1918; la de 1914 que debía haberse celebrado en Munster, fué impedida como ya hemos dicho, por la guerra.

ESTADOS UNIDOS BUSCANDO CREDITOS

Gestiones en Londres y Nueva York. BERLIN, 20.—Desde hace algunos días los periódicos de Berlín se hacen eco de un rumor según el cual Alemania busca créditos en los Estados Unidos. El «Berliner Tageblatt» declara a este propósito que, Alemania ha pedido también créditos a Inglaterra. Según este periódico, las negociaciones con Londres han dado ya resultados favorables y es inminente una solución definitiva.

Alemania gestiona en Nueva York la concesión de créditos para la compra de artículos y según parece también puede considerarse como próxima una solución por este lado.

TRES AÑOS DE BOLCHEVISMO "Rusia se muere de hambre"

«El caos sin fin que reina en el interior de Rusia.»—«Sólo un rápido auxilio a los hambrientos podrá evitar una inmensa catástrofe.» (Del llamamiento de los soviets al pueblo yanqui.)

HELSINGFORS, 20.—El Gobierno sovieta ha pedido a un senador americano que actualmente se encuentra en Moscú, que haga llegar al Gobierno de los Estados Unidos la siguiente comunicación: «La mayor parte de Rusia se encuentra al terrible azote de unas malas cosechas.

Las consecuencias de esto amenazan ser terribles, y se deben a la guerra tan prolongada que sostiene el Gobierno de los soviets, y al caos, sin fin, que reina en el interior de Rusia.

Rusia está totalmente arruinada, y sólo hay un medio para evitar una inmensa catástrofe, un rápido auxilio a los hambrientos.

En nombre del pueblo ruso, el Gobierno de los soviets se dirige al pueblo americano, suplicándole, para evitar que el pueblo muera de hambre, el envío a Rusia lo más rápidamente posible de cereales psificables que se distribuirán ante una Comisión de control americana, que gozará en Rusia de la inviolabilidad y de todas las libertades que exija.

El senador americano contestó a esta suplica que estaba convencido de que el Gobierno de los Estados Unidos vendrá en ayuda del pueblo ruso; pero que la Comisión de control para la distribución de los socorros debía formarla, no solamente delegados americanos, sino también representantes del pueblo ruso con las mismas libertades que los demás.

MARRUECOS PREPARANDO OTRO AVANCE

Sumisión de aduana. EL TUAJAN, 20.—El día 18 acudieron al cuartel general del alto comisario, establecido en la posición de Gandaya Vahj, los generales Alvarez del Manzano, Marzo y Barrera; conferenciaron extensamente con el general Berenguer, y recibieron de éste instrucciones concretas relacionadas con los próximos avances.

En el campo se ha restablecido la tranquilidad. Confidados a nuestra salvaguardia han regresado los habitantes fugitivos de los aduana ocupados y se dedican con sus mujeres a las faenas de la recolección. Los indígenas se muestran satisfechos de nuestra presencia, que les ha liberado de la onerosa tiranía del Raisul, que les imponía abrumadoras gabelas.

Constantemente atraviesan nuestras líneas enormes pilas de ganado lanar y vacuno. En la noche del 16 al 17 se sometieron varios aduana disidentes de la cabila Beni-Iddar.

Es importante esa sumisión, por estar los aduana situados en las faldas del sagrado monte Alam.

AL BANCO DE ESPAÑA Hurto de 20.000 duros

El Banco de España remitió a la sucursal de Barcelona cuatro millones de pesetas en billetes de 50 y 25, distribuida la cantidad total en dos millones de cada una de estas clases de billetes.

Se hizo el envío el 12 del corriente mes, por ferrocarril, yendo las seis maletas que contenían los billetes custodiadas por la Guardia civil y a cargo de tres empleados de aquella entidad de crédito.

Al llegar a Barcelona los empleados hicieron entrega de las maletas en la sucursal; pero al hacerse en ésta el recuento, se notó la falta de 2.000 billetes de los de cincuenta pesetas.

Se dió aviso inmediatamente a la Central del Banco y en ella se abrió un expediente, que dió por resultado el comprobar que las maletas se entregaron intactas en Barcelona y que, por tanto, el hurto se había cometido en Madrid.

En virtud de ello, fueron detenidos tres empleados del Banco de España, llamados don Emilio Garrido Olalla, don José Vela Palomares y don Martín Hernández Gómez, que efectuaron la colocación de los billetes en Madrid.

Fueron trasladados ayer tarde a última hora a la Dirección de Seguridad, y a primera hora de la noche al Juzgado de guardia.

El juez les tomó declaración, y como incurrieran en graves contradicciones, se les sometió a varios caros.

ESTADOS UNIDOS La Conferencia del desarme

WASHINGTON, 20.—En el caso de que el Japón acepte sin reservas la invitación de asistir a la Conferencia del desarme, el Gobierno americano aceptará que el programa de la Conferencia sea discutido antes de su reunión por las potencias.

Esta actitud conciliadora se explica por el hecho de que Mr. Hughes concede enorme importancia a la adhesión del Japón.

ASIA MENOR Treinta mil prisioneros turcos

ATENAS, 20.—La batalla de Kutakia duró cuatro días, a consecuencia de la encarnizada resistencia que opuso el enemigo entrando los griegos en la ciudad el domingo 15.

Los kemalistas perdieron 60 piezas de artillería pesada y dejaron en nuestro poder más de 30.000 prisioneros.

EL REFERENDUM MINERO OVIEDO, 20.—Se ha reunido el Comité ejecutivo del Sindicato minero para proceder al escrutinio del referéndum verificado el domingo.

Facilitaron una nota oficiosa, en la que dice que, a pesar de la mayoría de votos en favor de la huelga, el Comité ha creído oportuno no adoptar resolución alguna hasta conocer los datos que faltan de varias secciones.

LO DE IRLANDA CONFERENCIA EN BELFAST

Asistirá el general Smits. LONDRES, 20.—Se cree que Belfast va a ser el centro de un arreglo de la cuestión irlandesa. La Conferencia que pronto habrá de celebrarse en esta ciudad entre los representantes del Norte y del Sur, en presencia del general Smits, será tal vez principio de una solución. Se espera poder persuadir al señor De Valera de que es necesario que se entreviste esta semana con sir James Craig.

El señor Fitzgerald, director del departamento de propaganda del Dail Eireann, ha dado ayer la siguiente respuesta a la declaración de sir James Craig respecto a la posición adoptada por el Ulster: «Tanto Belfast como Dublín deben ser sometidos a la nación irlandesa. No se trata en modo alguno de subordinar Belfast a Dublín, o viceversa. El Ulster representa una pequeña minoría de la región irlandesa y reclama una Irlanda unida e independiente. No se puede, por lo tanto, dejar de reconocer a la provincia neutral una existencia nacional separada.

NI RUPTURA NI ARREGLO. LONDRES, 20.—Sir James Craig y los dos miembros del Gabinete que le acompañan en su viaje de regreso han llegado a Belfast ayer por la mañana y se han negado a hacer declaraciones respecto a las negociaciones de paz.

Se dice, sin embargo, que el primer ministro del Ulster espera ser llamado a Londres en la próxima semana.

Un periódico de Belfast dice que no hay motivos para esperar una ruptura esta semana; pero tampoco debe esperarse un arreglo.

Lloyd George tiene la intención de continuar buscando con la mayor paciencia una solución, y se descuenta el éxito si De Valera consigue convencer a sus partidarios de que ha llegado el momento de reconocer las realidades de la situación y de abandonar proyectos irrealizables.

Según el correspondiente de la «Westminster Gazette», la opinión de Belfast es que el regreso de sir James Craig no debe interpretarse como un indicio de que hayan disminuido las probabilidades de arreglo.

LA AGITACION Dos bombas en un comercio de Zaragoza

Se resuelve la huelga tranviaria en Bilbao. Los mineros asturianos aplazan tomar acuerdo Asturias. ACCIDENTES DE AVIACION ALMERIA, 20.—En los llanos de López Guillén ha aterrizado, con una avería en el motor, un aparato «Breguet», que, procedente de Alicante, se dirigía a Málaga.

A las pocas horas aterrizó en la playa de Levante otro aparato, en el que venía un mecánico para reparar el anterior.

Al llegar a tierra sufrió la rotura de varias piezas del motor y de la hélice. El aparato se empotró en la tierra, y quedó inutilizado.

BARCELONA SE INAUGURAN LAS OBRAS DEL DEPÓSITO FRANCO

BARCELONA, 20.—En el expreso de Madrid llegó esta mañana el director general de Aduanas, señor Corralles, para asistir, en representación del ministro de Fomento, a la inauguración de las obras del depósito franco de Barcelona. Fue recibido por las autoridades. A las once, autorizadas e invitados se trasladaron al muelle de Barcelona, donde se verificó la inauguración de un cerredo que hay para las obras del depósito franco. Desde allí, en un tran especial, que se organizó por la línea de Casablanca y el Morrot, se trasladaron los invitados a la margen izquierda del río Llobregat, donde se verificó la ceremonia de colocar un mojon que señala el nuevo límite de la ciudad de Barcelona, que toma así posesión de una parte del terreno que correspondía hasta ahora a la municipalidad de Hospitalet. El alcalde colocó el mojon, y después se pronunciaron algunos discursos. Después de la fiesta fué obsequiado el director de Aduanas con un banquete.

CADIZ CREACION DE UN DISPENSARIO ANTI-TUBERCULOSO

CADIZ, 20.—La Comisión provincial, a propuesta de la Junta de Damas que patrocinó su majestad la Reina, ha acordado crear un dispensario antituberculoso.

VALENCIA EL OBISPO DE MALLOCA EN VALENCIA

VALENCIA, 20.—Ha llegado a esta capital el Obispo de Mallorca, al que esperaban los altos cargos de la Catedral.

VIZCAYA UN BANQUETE

BILBAO, 20.—El jefe de la sección de Hacienda del Ayuntamiento, señor Leizaola, ha sido obsequiado con un banquete, como homenaje por el éxito obtenido en el discurso que pronunció en la Semana municipal de Barcelona.

ZARAGOZA LA HUELGA DE LADRILLEROS

ZARAGOZA, 20.—Se ha agravado el conflicto de los ladrilleros, aumentando el número de huelguistas. Estos piden dos pesetas y cincuenta céntimos de aumento en los jornales y que se les abone el dinero que depositan cada semana para responder de su trabajo.

JORNADA REGIA La Reina madre en San Sebastián

Se espera a los Reyes. SAN SEBASTIAN, 20.—Esta mañana, a las seis y cuarto, hora española, llegó a Hendaya su majestad la reina doña María Cristina, acompañada de la señora de Irujo, Castell-Rodrigo y el marqués de Aguilar.

Esperaban a la augusta viajera el presidente de la Diputación, una Comisión de diputados, el alcalde de Irujo y otras personalidades, a quienes doña Cristina manifestó que regresaba muy satisfecha de su viaje.

Una hora más tarde, su majestad la reina madre entraba en el Palacio de Miramar, donde aguardaban su llegada el alcalde, una Comisión de concejales, el gobernador civil y alto personal de jornada.

Al llegar la reina doña María Cristina al Palacio de Miramar rindió honores la guardia de Miqueletes, al mando del capitán señor Hieras.

El alcalde entregó a la Soberana un ramo de flores y le dió la bienvenida, lamentando que el pueblo donostiarra no la haya hoy manifestado su gratitud como siempre, por la hora de la llegada del tren; pero manifestando a la egregia señora la firme adhesión del pueblo hacia ella.

Durante toda la mañana desfilaron por el palacio de Miramar todas las personalidades que se encuentran en ésta para firmar en el álbum.

Esta tarde son esperados los Reyes, que vendrán a pasar con su augusta madre su fiesta onomástica.

ALMERIA El depósito franco de Barcelona

Ayer se inauguraron las obras En Zaragoza se agrava la huelga de ladrilleros. ACCIDENTES DE AVIACION ALMERIA, 20.—En los llanos de López Guillén ha aterrizado, con una avería en el motor, un aparato «Breguet», que, procedente de Alicante, se dirigía a Málaga.

A las pocas horas aterrizó en la playa de Levante otro aparato, en el que venía un mecánico para reparar el anterior.

Al llegar a tierra sufrió la rotura de varias piezas del motor y de la hélice. El aparato se empotró en la tierra, y quedó inutilizado.

BARCELONA SE INAUGURAN LAS OBRAS DEL DEPÓSITO FRANCO

BARCELONA, 20.—En el expreso de Madrid llegó esta mañana el director general de Aduanas, señor Corralles, para asistir, en representación del ministro de Fomento, a la inauguración de las obras del depósito franco de Barcelona. Fue recibido por las autoridades. A las once, autorizadas e invitados se trasladaron al muelle de Barcelona, donde se verificó la inauguración de un cerredo que hay para las obras del depósito franco. Desde allí, en un tran especial, que se organizó por la línea de Casablanca y el Morrot, se trasladaron los invitados a la margen izquierda del río Llobregat, donde se verificó la ceremonia de colocar un mojon que señala el nuevo límite de la ciudad de Barcelona, que toma así posesión de una parte del terreno que correspondía hasta ahora a la municipalidad de Hospitalet. El alcalde colocó el mojon, y después se pronunciaron algunos discursos. Después de la fiesta fué obsequiado el director de Aduanas con un banquete.

CADIZ CREACION DE UN DISPENSARIO ANTI-TUBERCULOSO

CADIZ, 20.—La Comisión provincial, a propuesta de la Junta de Damas que patrocinó su majestad la Reina, ha acordado crear un dispensario antituberculoso.

VALENCIA EL OBISPO DE MALLOCA EN VALENCIA

VALENCIA, 20.—Ha llegado a esta capital el Obispo de Mallorca, al que esperaban los altos cargos de la Catedral.

VIZCAYA UN BANQUETE

BILBAO, 20.—El jefe de la sección de Hacienda del Ayuntamiento, señor Leizaola, ha sido obsequiado con un banquete, como homenaje por el éxito obtenido en el discurso que pronunció en la Semana municipal de Barcelona.

ZARAGOZA LA HUELGA DE LADRILLEROS

ZARAGOZA, 20.—Se ha agravado el conflicto de los ladrilleros, aumentando el número de huelguistas. Estos piden dos pesetas y cincuenta céntimos de aumento en los jornales y que se les abone el dinero que depositan cada semana para responder de su trabajo.







SOCIEDAD ESPAÑOLA DE EVAPORACION, PROCEDIMIENTOS Prache & Bouillon

EVAPORACION

ALIMENTACION DE CALDERAS CON AGUA DESTILADA SIN AUMENTO EN EL CONSUMO DE COMBUSTIBLE

Elegante, 22. Apartado 353 BILBAO

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS DIA 21.—Jueves.—Santa Práxedes, virgen; Santos Feliciano, mártir; Daniel, profeta; Santa Julia, virgen y mártir.

uno de la mañana, con exposición.—Purísimo Corazón de María: A las seis y media de la tarde.

Parroquias.—San Julián: Al anochecer, rosario y viacrucis.—San José: La Cofradía de la Santa Cruz celebrará el ejercicio de desagravio, con pláticas.

Peregrinación franciscana a Roma y Asis La Tercera Orden Franciscana española prepara una magna peregrinación a Italia.

Padua, Milán, Narbona, Barcelona, a donde llegará el 27 de dicho mes. En Roma Su Santidad recibirá en audiencia a los peregrinos.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY TERRAZA DEL CENTRO.—A las diez y media, cine-teatro.—Gran éxito de Emilia Benito y Luis Escoto en todas las actuaciones.

BANCO DE VIZCAYA

SOCIEDAD ANONIMA DE CREDITO Domicilio social: BILBAO, Plaza Circular (edificio propiedad del Banco) CAPITAL: 40.000.000 DE PESETAS RESERVAS: 21.000.000 DE PESETAS

PARA IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO Manuel L. Ortega

GANGA Vajilla blanca, fina y cristalera grabada 71 piezas por 1,75 PESETAS

Agencia LA PRENSA, Carmen, 18 Oficina Informativa de Enseñanza

TALLERES BLANCH, S. A. BADALONA CUBOS DE ACERO GALVANIZADOS

PARA HOMBRES Ayer, venturoso; hoy, enjuto; mañana, 10, corsetería.

ADMINISTRACION DE EL DEBATE Horas de oficina: Por la mañana, de 9 a 12.

Continental La mejor máquina de escribir, que reúne todos los adelantos modernos.

LAS IMPORTANTISIMAS COMPRAS realizadas estos días aprovechando las enormes bajas de precios sufridas en los LIENZOS DE HILO Y GENEROS BLANCOS.

SORTEO DE NAVIDAD De todos los sorteos remito billetes a provincias y extranjero.

ALIMENTO PARA AVES DE CORRAL En saquitos de cinco kilogramos, para 500 gallinas.

Orbis S. A. Madrid, Hortaleza, 17. T.º 44-58 M. Barcelona, Palmas, 12. T.º A. 459.

SE REMITE POR CORREO Veraneses, aprovechando esta ocasión excepcional

VINOS Y COÑAC Casa fundada en el año 1730 PEDRO DOMEQO

Ladrillos refractarios TUBERIA DE GRES Fábrica PACIFICO, 12

STEREO-TELESCOP "ELECTRA" de 8, 12, 14 y 16 aumentos

V V VICI Zapatos recibidos, cien mil pares. Últimos modelos.

Balneario de LA MUERA Sus aguas son consideradas como las mejores medicinales del mundo.

SARNA Antiséptico Marfil El único que la cura sin baño. Véndase en todas las farmacias.

PARA ADELGAZAR EL MEJOR REMEDIO DELGADOSE PESQUI

FRESCO Y COMODO puede usarse en todas partes llevando un VENTILADOR DE BOLSILLO.

Un Eczema Antiguo de dos años Curado en 28 días

ALMONEDAS ALMONEDA, muebles y objetos. Informar en Agencia Reyes, Puerta del Sol, 6.

OCTAVO ANIVERSARIO LA EXCELENTISIMA SEÑORA Doña María Regina de Abarca

JUGUETES Siempre novedades.—Los mejores y más económicos. FUENCARRAL, 136.—VISITAD ESTA CASA

PRIMER ANIVERSARIO Don José Alvaro Sanchez y Armada

PINTURAS LIQUIDAS marca O S O Para todas las industrias.

EL FAMOSO LAPICERO AUTOMATICO Se vende en los establecimientos importantes.

DEPURATIVO RICHELET cuyos resultados maravillosos están hoy confirmados por millares de milares de curaciones obtenidas tanto en Francia como en el extranjero.

VENTAS CAL hidráulica marca Sol, única que sustituye al cemento. Servimos a 80 pesetas toneladas.